
拍《无名》，梁朝伟有大量普通话

对白，可谓他最多普通话对白的作

品。导演组专门给他安排了普通话

老师，要花大量时间练习，梁朝伟说自

己不觉得辛苦，“我拍戏之前练习、准

备了很多。因为这也是演员进入角色

必需的准备，过程也是很好玩的。”

但是梁朝伟坦承自己一开始也

很紧张，因为毕竟他平时不说普通

话，“拍摄头一两个镜头的时候还是

很紧张，毕竟语言对我来说还是非常

大的挑战。但拍完我觉得，只要你肯

努力花时间准备好，其实也不是很难

的事情。这给我增加了很多自信心，

对后来的拍摄也有很大帮助。《无名》

是我第二部讲普通话、用自己原声的

作品。我很开心，我觉得声音也是表

演的一部分，不能用自己的声音我觉
得就会差很多。”

对于外界的“老天爷赏饭，是天
生的演员”这一评价，梁朝伟表示好
演员有某一部分是天生的，“比如说
你特别感性，对一些东西的感受特别
细腻。我平时对视觉、触觉、味觉上
的东西特别敏感。但是我觉得，有天
赋也需要后天的训练。”

据北京青年报
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出 演 电 影《无 名》苦 练 普 通 话

梁朝伟：
声音也是表演的一部分

梁朝伟、王一博的对手戏是影片
一大看点。

拍摄《无名》让梁朝伟非常开心，

“感觉整个剧组很专业，拍片的时候

大家都很安静，导演会给我很多自由

表演的空间，可以想做什么就做什

么，没有太多的限制。这一次也很幸

运能够跟一个非常好的团队合作，不

只是演员，还有其他的幕后工作人

员，合作下来我都很开心。演员我也

觉得很专业，每一个人都让我感受到

了认真和诚意。我希望未来还有机

会跟导演再合作。”

《无名》由梁朝伟与王一博领衔

主演，如何评价与王一博的首度合

作？梁朝伟说：“我非常欣赏这个新

演员，他非常用心，在现场也很投

入。即使没有他的戏，他也会在监视

器前面看。我真的觉得他很好，会是

一个非常好的演员，他有那个特质。”

在片中，梁朝伟和黄磊有一场非

常精彩的对手戏。谈到这场戏，梁朝

伟表示，跟很好的演员一起工作的时

候，会觉得一切都很容易，“因为对方

会给你很多反馈，会让你很放心，你

知道你怎么演他都能接住。我跟黄

磊其实不是特别熟，但是那天到现场

我跟他一对戏，很容易就完成了，不

需要做很多调整。因为他本来就很

专业，那你就可以尝试很多不一样的

东西。”

对于梁朝伟的表现，程耳导演赞

不绝口，“我觉得他一路走来，角色都

挺丰富的，他每一次表演都不太一

样，每一次都有非常独特、非常丰富

的一面。具体到《无名》的创作中，由

于他这个人物身上承载了更多的历

史感，甚至我们着力通过他这个人物

去梳理那一段历史，所以他是一个跳

脱了既定的戏剧程式，带有矛盾冲突

的人物。”

程耳说从一开机，他就发现了梁

朝伟的特质，“这一次梁先生的年龄

感是最饱满的，既饱满，又深邃，有他

成熟的幽默和轻松的一面。”《无名》导演程耳。

梁朝伟是著名的“社恐”，导演程耳也是“社恐”，两人就在客气而言
语不多的氛围中完成了电影《无名》的合作。程耳导演以“如沐春风”形
容这次与梁朝伟的合作，“不光是给我，他给剧组的每一个人带来的感
觉都是‘如沐春风’。因为梁先生就像一个天使，他对所有人微笑，咧开
嘴微笑，然后他在每拍一条之前都会跟执行导演、摄影师点头致意，意
思说‘我OK了，你们拍吧’。”

《无名》海报。 梁
朝
伟
在
《
无
名
》
中
饰
演
何
先
生
。

《无名》于1月22日大年初一

上映，讲述全面抗战爆发后，中国

共产党领导的地下工作者在上海

周旋于重庆、汪伪、日本间谍机构

之间，策反敌人，获取情报，诛杀

汉奸，建立更广泛的统一战线，直

至抗战胜利的前夜。影片通过鲜

为人知的视角，向观众展现了地

下工作者惊心动魄的战斗日常。

导演程耳此次将历史题材与谍

战、悬疑的元素精心融合在一起，

以另辟蹊径的创作手法，打造了

一部商业大片。

梁朝伟表示，接演《无名》的

原因首先是喜欢剧本，“我很喜欢

这种简约的剧本，有很多想象空

间，就像看一部小说。我很喜欢

小说，里面就是很简单的句子，可

以放很多想象进去。”

看完剧本后，梁朝伟问能不

能看导演以前的作品，“我还记得

那天是我和嘉玲还有一票朋友，在

香港的英皇电影院看，看完以后觉

得，哇，灯光摄影好漂亮，导演有很

强烈的个人风格。那个时候我就

跟嘉玲说，我很想跟这个导演合

作，希望自己有一部电影能是这个

风格，所以就决定要拍这部电影。”

梁朝伟第一次和程耳导演见

面是在上海 ，“我印象特别深刻，

第一感觉是，他是一个话不多、很

斯文的人，有读书人的修养，也很

客气。”梁朝伟说。

那么两位“社恐”是如何合

作的？梁朝伟说和程耳导演的

合作，很多时候是不需要讲很多

话的，“拍戏的时候我就负责去

演，演的过程中如果导演有什么

要求，觉得哪里不符合他的心理

预期，可以再跟我讲，我觉得团队

合作应该是这样的。我只是从一

个演员的角度去呈现那场戏，演

完还是需要导演跟我说，该如何

调整到他想要的效果。”

导演给了很多表演的空间

花费大量时间练习普通话

两位“社恐”的首次合作
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